
UN SEUL PASTEUR
Durant ces jours du temps pascal, nous écoutons et accueillons
avec encore plus d'attention ces paroles de Jésus : « Je suis le bon berger
(…) mes brebis écoutent ma voix, et il y aura un seul troupeau et un seul
berger » (Jn 10, 14-16).

NOTRE SEUL PASTEUR
C'EST LE SEIGNEUR

Écoutons ce que dit Jésus : « Il y aura un seul pasteur.»
Jésus est bien l'unique et seul bon pasteur. Il n'y en a pas d'autres.
Bien sûr le Seigneur nous a laissé dans les successeurs de Apôtres des
pasteurs pour son Église.
Ce sont les Évêques et leurs collaborateurs, les prêtres, qui en exerçant la
mission pour laquelle ils furent ordonnés sont les serviteurs du seul et
unique bon pasteur, Jésus-Christ.

A ce titre, ils sont des pasteurs pris parmi les fidèles. Pris parmi
ceux qui librement répondent à l'appel du Seigneur parce qu'ils 
connaissent la voix du bon berger.

NOUS AVONS UN SEUL PASTEUR
Affirmation dont il nous faut mesurer toutes les richesses.

Un seul pasteur Jésus-Christ. Il connaît ses brebis et se dessaisie de sa vie pour elles.
Jésus est le bon berger. Il est le Fils unique du Père. Il connaît le Père et comme le Père il est amour et 
miséricorde.

Aussi quand Jésus dit qu'il est le bon berger, 
il le dit en référence au Père qui est bonté et compassion infinie. 
Jésus se dit le bon berger car il y a en lui tout l'amour du Père.
L'amour qu'il communique aux hommes dans le don de sa vie.

L'infinie bonté de notre unique Pasteur est celle du Père et de l'Esprit Saint.
Oui, nous avons un seul bon Pasteur.
Et cette heureuse nouvelle devrait nous éviter de suivre les mauvais bergers, les mercenaires, les brigands et 
les voleurs, est-il dit dans l'Évangile

Pourtant, a y regarder de près, il nous faut reconnaître qu'il nous arrive d'écouter la voix des faux 
bergers qui, aujourd'hui, comme par le passé sont pléthore.
Il sont multitude. Il y a ceux qui agissent au sein de nos communautés ecclésiales. Ceux qui au lieu de mettre 
au service des frères les charismes de leur baptême sèment plutôt la confusion, la division, la suspicion. 
Il y a ceux qui de l'extérieur combattent au grand jour l'Église et ceux qui se font pasteurs pour leur propre 
gloire. 

L'esprit du monde pousse à la désertion et à la dispersion. Il y a ceux qui en s'éloignant de la vie 
ecclésiale devienne des proies faciles pour les ennemis de l'Église et de la foi.
Il y a ceux qui se laissent séduire par les pratiques et discours des gourous auto proclamés.
Que de temps perdu à écouter les faux messies de notre temps par manque de confiance en Celui qui est le 
seul à vouloir vraiment notre bonheur et le seul à avoir le pouvoir de nous le donner.

Pour continuer cette réflexion, prenons le temps de lire et méditer les versets, ci-dessous, 
de l'Évangile selon saint Jean (Jn 10, 2-5, 11-16).

Celui qui entre par la porte, c’est le pasteur, le berger des brebis.
Le portier lui ouvre, et les brebis écoutent sa voix. 
Ses brebis à lui, il les appelle chacune par son nom, et il les fait sortir.
Quand il a poussé dehors toutes les siennes, il marche à leur tête, et les brebis le suivent, car elles



connaissent sa voix. jamais elles ne suivront un étranger, mais elles 
s’enfuiront loin de lui, car elles ne connaissent pas la voix des 
étrangers. »

Moi, je suis le bon pasteur, le vrai berger, qui donne sa vie pour ses 
brebis.
Le berger mercenaire n’est pas le pasteur, les brebis ne sont pas à lui : 
s’il voit venir le loup, il abandonne les brebis et s’enfuit ; le loup s’en 
empare et les disperse. Ce berger n’est qu’un mercenaire, et les brebis 
ne comptent pas vraiment pour lui.
Moi, je suis le bon pasteur ; je connais mes brebis, et mes brebis me 
connaissent, comme le Père me connaît, et que je connais le Père ; et je
donne ma vie pour mes brebis. J’ai encore d’autres brebis, qui ne sont 
pas de cet enclos : celles-là aussi, il faut que je les conduise. Elles 
écouteront ma voix : il y aura un seul troupeau et un seul pasteur.

Prêtons une oreille attentive à ce que Jésus dit de lui-même : « Je suis le seul pasteur. »
Accueillons les paroles qu'il adresse, aujourd'hui, à chacun : « Je suis venu pour que les hommes aient la 
vie et qu'ils l'aient en abondance. »
Il nous compte parmi ses amis; parmi ceux qui connaissent sa voix.

Tournés vers notre seul bon Berger, 
prions Dieu le Père en disant avec le psalmiste :

          Psaume 22
Le Seigneur est mon berger :
je ne manque de rien. *
Sur des prés d'herbe fraîche, 
il me fait reposer.

Il me mène vers les eaux tranquilles
et me fait revivre ; * 
il me conduit par le juste chemin 
pour l'honneur de son nom.

Si je traverse les ravins de la mort, 
je ne crains aucun mal, * 
car tu es avec moi : 
ton bâton me guide et me rassure.

Tu prépares la table pour moi 
devant mes ennemis ; * 
tu répands le parfum sur ma tête, 
ma coupe est débordante.

Grâce et bonheur m'accompagnent 
tous les jours de ma vie ; * 
j'habiterai la maison du Seigneur 
pour la durée de mes jours.

Prière
Dieu éternel et tout puissant, guide-nous jusqu'au bonheur du ciel ; que le troupeau parvienne,
malgré sa faiblesse, là où son Pasteur est entré victorieux. (Dimanche du bon Pasteur).


